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В представленной статье предпринята попытка критического анализа существовавших ранее подходов к определению 
криминологического значения функционирования неформальных норм поведения в условиях изоляции от общества. Традиционно 
специалисты в этой области исходят из общих представлений о неформальном отношении в любом социальном образовании как таковом. 
В то же время существенно игнорируется социальная сущность этого явления, которая присуща исключительно местам принудительной 
изоляции осужденных от общества. Независимо от того, какой концептуальный подход мы выберем, основным здесь является одно — на 
систему неформальных отношений будут всегда воздействовать две самостоятельные группы факторов — внутренние и внешние. Учитывая, 
что большинство специалистов сходятся во мнении, что сущностной природой неформальных отношений среди осужденных является 
именно «внутренняя система факторов», полагаем, что целесообразнее рассматривать особенности именно с этой стороны.

Ключевые слова: неформальные нормы поведения, пенитенциарный социум, пенитенциарное сообщество.

CRIMINOLOGICAL PECULIARITIES OF FUNCTIONING OF INFORMAL BEHAVIOR FORMS 
IN CONDITIONS OF ISOLATION FROM THE SOCIETY

Uvarov Igor A.

Associate Professor of the Department of Criminalistics of the Stavropol Branch 

of the Krasnodar University of the Ministry of the Interior of the Russian Federation

PhD (Law), Associate Professor

In the presented article an attempt is made to critically analyze the existing approaches to the defi nition of criminological signifi cance of the 
functioning of informal norms of behavior in isolation from society. Traditionally, experts in this fi eld come from General ideas about the informal 
relationship in any social education, as such. At the same time, the social essence of this phenomenon, which is inherent only in places of forced 
isolation of convicts from society, is essentially ignored. No matter what conceptual approach we choose, the main thing here is one — the system 
of informal relations will always be infl uenced by two independent groups of factors — internal and external. Given that most experts agree that the 
essential nature of informal relations among convicts is precisely the “internal system of factors”, we believe that it is more expedient to consider 
the features from this side. 
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